

PUNTOS DE SUSCRICION.

Palma. Imprenta Balear.
Mahon. Orfila.
Iziza. Cabot.

Sale seis veces á la semana.

EL BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Por un mes.
En Mallorca, Rs. vn. 8
En Menorca e Iviza, franco
de porte. 10
En los demas puntos del rei-
no, id. id. 12
Cada numero suelto. 1

PALMA.—VIERNES 6 DE JULIO DE 1855.

CRONICA PARLAMENTARIA.

(Extracto de la sesion del dia 27 de junio.)

Cuatro horas mortales se invirtieron ayer en concluir la discusion empezada sobre el voto particular de los señores Bautista Alonso y Ordax AVECILLA.

El Sr. marqués del Duero pronunció un excelente discurso, en el que descargó los mas recios golpes contra la impopular empresa Feijóo Sotomayor. Las palabras del general llevaron el convencimiento al animo de todos los representantes del pais, y demostraron que no á un alto pensamiento político se debía la formacion de la malhadada empresa colonizadora, sino al deseo de obtener, explotando la ignorancia y el proverbial sufrimiento de los gallegos, una exorbitante ganancia.

El general Concha planteó la cuestion en su verdadero punto de vista; llamó las cosas por sus nombres, y demostró hasta la evidencia la singular obcecacion de que han sido víctimas los dos autores del voto particular.

Y en efecto, cuanto mas discurrimos menos acertamos á esplicar la actitud de los dos partidarios de la democracia en una cuestion que, sobre ser de justicia, se consideraba ya, dentro y fuera del Parlamento, en la prensa y en todos los círculos de la corte, como una cuestion de humanidad.

La empresa Feijóo se hallaba ya juzgada y condenada por la opinion pública; el fallo de las cortes no ha sido mas que el eco de la sentencia del mas respetable de los tribunales.

Escusado es decir que el incommensurable discurso pronunciado ayer por el señor Ordax AVECILLA, discurso erizado de declamaciones, y empedrado de inexactitudes, no condujo otra cosa mas que á recordar á la Cámara el género especial de oratoria que cultiva este fogoso soldado de la democracia.

El Sr. Ordax rivalizó con su compañero el Sr. Alonso en palabreria, y fatigó la atencion de la Asamblea durante mas de hora y media.

Renunciamos á describir, no ya la conviccion, sino la especie de encarnizamiento con que los autores del voto particular se empeñaban en canonizar á una empresa cuyos repetidos y sorprendentes milagros habian sido ya revelados por los señores Bayarri, Acha, Concha y Arias Uriá. La empresa debe agradecer sobre manera los heroicos esfuerzos que para salvarla han hecho sus defensores, y puede estar segura de que aun cuando los mismos individuos que la componen hubieran ido á lar cortes á hablar, no lo hubieran hecho con el calor, con el entusiasmo y con el marcado interes que los oradores de la montaña.

Desgraciadamente y como nosotros lo esperábamos, la Asamblea no participó de los sentimientos de los señores Alonso y AVECILLA, y llegado el fatal momento de la votacion, 126 diputados se encargaron de hacerles ver que recordando el consejo del sagaz Ulises, se habian tapado con cera los oidos para no dejarse arrastrar por su poderosa elocuencia.

La votacion no pudo ser mas significativa; todos los diputados, así los de la mayoría como los que se sientan en los escaños de la derecha, como los que forman entre las filas de la democracia protestaron con un no sonoro y rotundo contra la apasionada

defensa hecha por dos ardientes abogados mas bien que por dos diputados de la nacion. Los señores Alonso y Ordax AVECILLA se quedaron absolutamente solos.

No concluiremos esta ligera reseña sin llamar la atencion sobre la manera con que dan en desenlazarse en la Asamblea ciertas tragedias ministeriales. En Atenas y en Roma, cuando los poetas dramáticos no sabian como dar solucion al intrincado enredo de una fábula, acudian al usado medio del Deus ex máquina, y con bajar del Olimpo en un carro de nubes Apolo ó Júpiter ó Minerva todo quedaba arreglado á las mil maravillas.

Las deidades mitológicas de los hombres políticos del partido dominante son los escribientes y los tinteros ¡Risum tenentis!

Que se ha dictado una real orden absurda y peligrosa, el señor Aguirre sale del paso declarando en pleno Parlamento que sus escribientes tienen la pluma demasiado larga. Que hay un diputado impertinente que quiere que se lea el dictamen de la comision de presupuestos sobre el plan rentístico del Sr. Bruil; el señor Gonzalez de la Vega declara coran populo que se ha volcado un tintero, y que el documento que se desea oír está manchado de tinta.

Autores que os estais dando de calabazadas para discurrir recursos de brocha gorda, pero que produzcan gran efecto en los labios de Calfazior en el teatro del Circo, venid á inspiraros de cuando en cuando á la Asamblea constituyente!

Oposicionistas sistemáticos que dadais de las grandes facultades de ciertas eminencias del progreso venid á deleitaros en los sublimes rasgos de ingenio de un ex-ministro de la corona y de un secretario de la Asamblea!

Pero no, no vengais; permaneced en el mas hondo rincón de vuestras casas y prorrumpid conmigo en la celebre y enérgica frase del príncipe de los oradores latinos:

¡Quosque tandem abutere patientia nostra?

NOTICIAS EXTRANJERAS.

ORIENTE.

El Mensajero del Mediodia ha recibido de su corresponsal de Constantinopla, por conducto del Ganges, la siguiente correspondencia de Crimea:

«En la noche del 47 al 48, la escuadra rompió el fuego. Su objeto principal era forzar á los artilleros enemigos á mantenerse al lado de sus piezas, y debilitar así el personal de las baterías que hacian frente á nuestros ataques de la derecha. El lunes, á las tres de la mañana, las columnas de asalto recibieron la orden de marchar.—El ataque fué simultáneo contra la torre Malakoff y contra el fuerte de la Estrella. Las divisiones Brunet y Mayran estaban á la derecha, la division d'Autemarre al centro, y la division inglesa del general Campbell á la izquierda.

Los rusos habian concentrado desde la víspera grandes masas de tropas en las dos obras amenazadas.

Desde el primer momento de la accion, ya sea por la dificultad del terreno, ó bien por una causa que no está bien determinada, hubo confusion en las columnas de la derecha, y su choque no produjo todo el efecto que debia esperarse.—El centro fué mas feliz; el general d'Autemarre, secundado por los generales Niol

y Breton, se precipitó contra la torre con un atrevimiento ó impetuosidad sin igual. El parapeto fué escalado, derrotado el enemigo y la bandera francesa plantada sobre las baterías rusas. El 19 de linea y el 5.º batallon de cazadores combatieron con un valor heroico, pagando muy caro su triunfo momentáneo.—Desgraciadamente el general d'Autemarre no estaba apoyado, y el general Pellissier viendo esta lucha desigual hizo tocar retirada. Las pérdidas de esta division son considerables: se asegura que el 5.º batallon de cazadores ha perdido casi todos sus oficiales, por haber hecho en los rusos una espantosa carnicería. El enemigo quedó tan mal tratado, que nuestras tropas pudieron verificar su retirada sin ser apenas inquietadas.

Los ingleses se encontraron detenidos delante de la Estrella por un foso enorme: 3000 de ellos envolvieron la posicion y se encontraron durante algunas horas espuestos á un fuego de los mas mortíferos. Logróse libertarles, pero sus pérdidas son importantes.

Nuestros soldados combatieron con la bravura acostumbrada, y si no triunfaron, es menester atribuirlo á la desigualdad del terreno mas que á otra causa.

Los generales en jefe están resueltos á volver al ataque. «Hemos retrocedido para avanzar mejor,» ha dicho lord Raglan. El general Pellissier, que cita estas palabras en una carta escrita despues del combate, piensa como el general ingles, y se dispone para un nuevo ataque. Hemos perdido al general Brunet; el general Mayran está gravemente herido. El cuerpo de ingenieros ha perdido ocho oficiales.

Los ingleses han tenido que sentir la muerte del general Campbell y del coronel Yea, que mandaba en lugar del general Brown.

Se habia dicho en Constantinopla que el general Eyre habia tambien muerto, pero las noticias recibidas por el Bosphoro solo le presentan como herido.

— Se lee en la Presse d'Orient: «El ataque de la torre Malakoff y de la Estrella ha empezado á las tres de la tarde. Tres ataques de una energía prodigiosa se intentaron contra la torre; y ya sea por efecto de su metralla, ó por las salidas que verificaban masas considerables, los rusos habian logrado contener dos veces nuestras columnas; pero á la tercera, furiosos nuestros soldados por esta resistencia encarnizada, desbarataron cuanto se oponia á su paso, y llegaron á la torre, despues de un combate con un encarnizamiento sin igual en el foso.

Llegados allí plantaron las escalas bajo un fuego de metralla abrasador, pero á consecuencia de un ardid del enemigo, las escalas se encontraron demasiado cortas: los rusos habian aumentado la profundidad del foso. Las tropas se vieron obligadas á salir de este foso profundo y retirarse, á causa de la imposibilidad de salvar el parapeto.»

ITALIA.

Escriben de Roma á La España, que el asesino del cardenal Antonelli subió la escalera del Vaticano, diciendo á los carabineros que estaban de guardia en el patio, que iba á entregar una súplica al cardenal, y se quedó en la primera meseta, donde no podia ser visto de los dos centinelas suizos que hay, uno en la puerta del patio, y otro en la del cuarto de Su Santidad: allí esperó á que el cardenal bajase. Bajó este con efecto; pero al llegar á la mitad del tramo de la escalera, desde donde podia verse al asesino, advirtió con su gran perspicacia de vista la mala facha de aquel hombre parado allí, y comenzó á entrar en sos-

pecha. Esta se aumentó, llegando que hubo al penúltimo escalon, viendo que el hombre, en vez de hacerle la debida reverencia, quitándose el sombrero, lo miraba con el rostro demudado, y metia la mano derecha en el bolsillo izquierdo de su gabán como para sacar de él alguna cosa; y no dudando ya el cardenal de su mala intencion, dió un velocísimo salto sobre su mano derecha para coger el siguiente tramo de la escalera, en medio del cual, se puso en solos dos pasos, agarrándose fuertemente al pasamano de bronce. El asesino sacada ya su arma, le tiró el golpe, que no acertó por la extrema ligereza del cardenal, que habia pasado por delante de él como de vuela, y desesperado con esto le tiró el arma, que dando afortunadamente en el muro, fué á caer de rechazo á los pies del mismo cardenal. Fortuna tambien fué que no acertase el tiro, pues le habria herido, no levemente, segun se ve en las señales del muro adonde tocaron las puntas del arma, que era un gran trinchant de cocina, preparado y afilado recientemente para cometer el crimen. El asesino fué cogido inmediatamente por los criados del cardenal, y los soldados suizos de abajo y de arriba acudieron á la primera voz, impidiendo el cardenal que le maltratasen, y ofreciendo él hacer revelaciones si le perdonaban la vida.

FRANCIA.

Las correspondencias de Paris dicen que el rey de Portugal se habia embarcado en Marsella para Roma, dejando en Francia la mas alta idea de sus disposiciones, y que se habia suspendido el viaje de Luis Napoleón á Aguas-Buenas. Su salud no era completamente buena. Tambien se dice que habian mediado negociaciones con el general Bedeau para que como Cavaignac volviese á Francia; pero éste habia pedido la vuelta tambien de Lamoriciere y Changarnier, y dispuesto á ofrecer su espada á la patria para una campaña contra el extranjero, no queria admitir condiciones políticas á este acto de patriotismo.

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 28 de junio.

Hoy, como adelantamos en el dia de ayer, se han leído en el congreso de diputados los dictámenes de la mayoría de la comision de presupuestos sobre el plan economico del Sr. Bruil; los que hasta la hora que escribimos estas líneas son ya en número de cuatro.

El dictamen de la mayoría de la comision de presupuesto que está firmado por su presidente el señor Roda, que se abstuvo antes de votar dice simplemente que «las cortes se sirvan desaprobado el proyecto presentado por el señor ministro de Hacienda, en 24 del actual.»

El señor Orense en un voto particular varia completamente la forma y condiciones del presupuesto, suprimiendo unas contribuciones, sustituyendo otras, descartando gastos del presupuesto general y relegandolos al provincial y municipal. De todo el pensamiento del señor Orense, lo mas culminante que propone es la supresion de las rentas estancadas y el establecimiento de contribuciones sobre los objetos de comodidad ó lujo.

El señor Figuerola, autor de otro voto particular, pide que se conceda al gobierno la facultad de levantar un anticipo nacional de 200 millones de reales, impuesto á los contribuyentes por territorial y subsidio que paguen desde 500 rs. para arriba, interin la comision de presupuestos propone á las cortes los medios

oportunos para cubrir con recursos permanentes el presupuesto de 1856.

El señor Labrador, autor del último voto particular leído hoy á las Cortes, propone para cubrir el déficit — que se emitan títulos ó billetes del Tesoro, hasta el importe nominal de 500 millones de reales: que estos billetes disfruten el interés de 6 por 100 desde el día de su emisión: que desde el 1.º de julio próximo los sueldos de todas las personas que cobran del erario, á escepcion de los cuerpos armados, se paguen la mitad en dinero y la otra mitad en billetes: que cien de estos 500 millones se toquen voluntariamente abriendo una suscripción por término de quince días, y dando á los suscriptores voluntarios cien reales en billetes por cada noventa y seis reales que se abonen al contado: que la cantidad que no pueda colocarse voluntariamente de dichos cien millones, se reparta forzosamente entre los que pagan desde mil reales de contribución: que el anticipo obligatorio se satisfaga en dos plazos, en primero de agosto y primero de noviembre próximos: que quedarán exentos del reparto obligatorio los que se suscriban voluntariamente por una cantidad igual á su contribución ordinaria: que se admitirá en pago del nuevo anticipo por mitades lo pagado por el anticipo anterior: que cien millones de los nuevos billetes se entreguen al ministerio de Fomento para el servicio ordinario y extraordinario de Obras públicas: que el gobierno podrá negociar el resto de los billetes: que se sujeten al pago de 10 por 100 los productos de las rentas del Estado y de las cargas de Justicia: que desde 1.º de julio el descuento de los sueldos de los empleados se reducirá á 8 por 100 para los que disfrutan menos de 8000 rs.; á 10 por 100 para los que llegan á 14000 y á 12 por 100 para los que gozan de no sueldo mayor: que se sujete al propio descuento á los eclesiásticos y á los que por cualquier concepto cobran sus sueldos en las cajas de Ultramar, exceptuados allí como aquí los cuerpos armados: que lo que sobre este año por el producto de los billetes se aplique el presupuesto de 1856; y que finalmente los productos todos de la desamortización los vaya consagrando el gobierno á la amortización de los billetes del Tesoro.

El señor Gaminda, individuo de la comisión general de presupuestos, ha presentado hoy á las Cortes otro voto particular acerca del plan económico del señor Brull. En dicho voto pretende que la deuda flotante y todos los créditos que existan contra el Tesoro se conviertan en títulos de la deuda consolidada al tipo de 40 p. c., quedando en poder del Estado la tercera parte de los títulos hasta que reconocida la procedencia del crédito lo sea igualmente la legitimidad de su pago; que desde 1.º de enero de 1855 se incorpore la renta de aduanas á la de tabacos, declarando libre el cultivo y comercio de este y cobrando el Tesoro 4 rs. en cada libra de tabaco en rama que se introduzca, y 10 en cada libra de labrado; que se vendan en pública subasta las salinas y que el Erario cobre un derecho fijo por cada quintal que se espanda; que se vendan al contado las fincas de propiedad del Estado, aunque se modifique con esto la ley de contabilidad; que desde 1.º de enero de 1856 se rebajen en una tercera parte todos los sueldos y gastos del Estado; y que desde la propia fecha el gobierno proponga un nuevo sistema de contabilidad.

Antes de ayer el señor ministro de Hacienda reunió en su despacho á los interesados en el empréstito de los 40 millones, hecho por el señor Sevillano, con el objeto de evitar el que salieran á la plaza los 120 millones que al tipo de 32 se habían dado en garantía á los prestamistas. Estos, después de una detenida discusión, convinieron en renovar sus créditos, pero con la condición de que dando por terminada la primera operación, se hiciera otra nueva en los mismos términos que se viene practicando en estos días.

Anteanoche tuvo lugar en el despacho del señor ministro de la Gobernación la segunda reunión para conferenciar sobre las bases de la ley de Milicia Nacional. Parece que están muy adelantados los trabajos.

FACCIONES CARLISTAS.

Los despachos telegráficos recibidos ayer de la provincia de Burgos dicen que nada se sabía del paradero de los 25 carlistas que al mando de los Hierros habían aparecido el día anterior en tierra de aquella provincia. Según una carta que hemos visto, los que de esta partida asaltaron el coche en que iba lord Howden, el representante de la gran Bretaña en Madrid, eran en número de 32, completamente uniformados. Se decían mandados por el Estudiante de Villaur y mostraban esperanzas de que pronto estallarían en otros puntos de España una seria insurrección carlista.

Barcelona 2 de julio.

Muy señor mío: ya ayer corría la voz aunque muy ocultamente de que se habían reunido los comisionados de todas las asociaciones de la provincia y que habían resuelto dar orden para cesar toda clase de trabajos desde el momento de llegar cada uno á sus respectivos destinos. Llegó el lunes, y como ya habían previsto que en esta ciudad era imposible poder avisar á todos los asociados en aquella hora (del domingo) se resolvió que se hiciese de trabajo el primer cuarto de jornal de hoy, y hallandolos reunidos en los talleres les era fácil darles el aviso en pocos momentos. Así sucedió, y después del almuerzo empezaron á abandonar los vapores todos los trabajadores si bien hubo algunas de estas casas (pocas) que no pasaron hasta al mediodía. Veíanse como es natural multitud de trabajadores por las calles, sin que ninguno de ellos supiese el porqué ni para qué había cesado de trabajar. Después de haber comido ya se notó que empezaba á entrar bastante número de gente de las afueras y pueblos inmediatos y hasta se vió un número de estos de mas de cuatro mil formar en la plaza del Padró una especie de barricada (aunque en realidad no lo es) compuesta de unas pocas carretadas de piedras de las murallas y puesta al medio una bandera encarnada con letra negra y las inscripciones siguientes: «Asociaciones ó muerte. — Viva Espartero. — Pan y trabajo.»

Luego iban llegando noticias del resto de la provincia en la que en algunos puntos se habían cometido desmanes y se tomian aun mayores y entre estos en el pueno de Sanz mataron al diputado á cortes Sol y Padris é hirieron al propietario Ramis y así es que tambien en esta se pegó un tiro á un sacerdote que pasaba por la calle aunque no le tocaron.

Las autoridades, que desde las primeras horas de la mañana se hallaban reunidas se convencieron que las proporciones que tomaba el asunto pedían ya mas energía y así es que se resolvió tocar generala para la milicia y esta se reunió al momento. Se encerró toda la guarnición en los fuertes desocupando los cuarteles del centro de la ciudad y se metió el general en Alarazanas. Se hicieron cubrir por la milicia inmediatamente todas las brechas de las murallas y se puso en fin la ciudad en estado de guerra. Llegó la noche y todo era calma y sosiego á pesar de que no falta quien dice que salió una comisión de trabajadores en posta para la corte. A media noche alguna parte de la milicia ha tenido orden de ir á descansar volviendo al Principal á las ocho de la mañana siguiente y tocante á la fuerza ciudadana aseguran que esta mañana estando reunidos los comandantes con el general, dos de ellos le han dejado las renuncias.

Día 3.—Nos levantamos con la misma quietud de la noche y en prueba de ello que de la mayor parte de los puntos ya se habían retirado las fuerzas. Además de que todo el mundo trabaja excepto los vapores. Llegamos á cerca de mediodía y de repente se ven cubrir las murallas segunda vez por la Milicia y ya grupos de trabajadores con palos obligan á todo vicho á dejar el trabajo. Viene la tarde y los grupos obligan á lo mismo que en la mañana y así es que por ahora estamos cruzados de brazos paseándonos. Nadie me sabe dar razón de nada. Nadie sabe lo que ha sido es y será, lo que piensan las autoridades y los trabajadores. Hasta ahora todo lo encubre el misterio. Los militares cerrados. La Milicia vigilando, los cóngrigos huyendo, y los demas paseando. Sin embargo hay quien asegura que el general aguarda para obrar la llegada de los vapores, que ha mandado á Valencia y Ma-

llorca en busca de tropa y además respuestas de Madrid. Son las 5 de la tarde y á pesar de la calma que dice el diario de la tarde los tambores y cornetas vuelven á gritar por las calles á los milicianos. Dicese que en las afueras hay reunidos muchos miles de hombres, que quieren esta noche decidir la cuestión á malas. Van llegando noticias tristes de las poblaciones industriales. —Nadie aprueba este movimiento porque se conoce claramente el fin que lleva y los desastres que se temen. — Soy de parecer que las amonestaciones no servirán y solo las balas lo han de decidir. Son las 6 y media. Ya algunos numerosos grupos han entrado por la Rambla de los Estudios y se dirigen, dando vivas, no sé á quien, á la plaza de la Constitución. Como esta está ocupada militarmente y obstruido el paso ya el escuadrón de húsares les ha de dar alguna huida, pero nada, su empeño no cesa; reclaman la bandera que les fué recogida esta madrugada y la quieren á toda costa. — Esta por fin se les entrega y salen otra vez á paso con ella. — Llegó la noche y segunda vez se dice que ha salido en posta la comisión (no habiéndolo verificado ayer). Zapatero está por su renuncia. No faltan cabezillas carlistas entre nosotros y aun se asegura han entrado en gran número en el Principado. La calma se restablece á medida que entra la noche y ya tarde parte de la Milicia se va á descansar.

Día 4.—Nos levantamos con mucho sosiego. — Nadie trabaja ni creo permitan los alborotadores que alguien lo haga. — Hoy como ayer nuevos pasquines aparecen en las esquinas. En ellos se impone pena de la vida al que de entre los trabajadores intente quemar fábricas, destruir familias, ó dar el grito de Carlos VI. — Numerosas proclamas circulan que vienen á decir lo mismo después de asegurar que obtendrán un resultado favorable al motivo de su insurrección.

Son las diez. Me dicen que apesar de los anuncios el vapor sale á las ocho. No sé si llegará á tiempo. Signe la cosa in statu quo.

En este momento vuelven á aparecer numerosas bandas de gente al parecer de fuera.

Son las once. No es exacta la marcha del vapor á las ocho y vuelvo á abrir el paquete.

La columna que entró ayer se componía de mas de 14,000 almas. Iban por pueblos y capitaneados cual corresponde. — Al llegar á la calle de Fernando los húsares los obstruyeron el paso y solo lo permitió á una comisión de ellos. Presentóse ésta al ayuntamiento á pedir la bandera y se les negó: mas el batallón de Zapadores de la Milicia que estaba dentro la plaza dijo al cabildo que si no les entregaba lo que ellos pedían abandonaban la plaza todos los individuos que componen dicho batallón. La bandera, pues, les fué entregada, y la música de Zapadores les acompañó hasta la Rambla.

Siguen por las calles y rambla las numerosas huestes armadas la mayor parte de garrotes y á estos algunos clavos. — Como todos los días hacia al medio día que el sol es mas picante se van calentando los sesos.

Son las doce y voy á cerrar.

GACETILLA.

SUFRAGIOS.

(Conclusion.)

Otra vez secreta me está diciendo que los recuerdos son el último refugio de los corazones sensibles.

Por eso no me extraña que el corazón de La Epoca se refugie en los recuerdos de Vicálvaro, para que no acaben de devanarse sus ilusiones.

Qué deleznable es la condicion humana, y sobre todo la condicion progresista.

Como lenitivo de esta esclamacion, descaramenta filosófica, permitásemos sospechar que hay empeñada una partida política de cojo á cojo, en la cual, gracias á la interposicion pasagera del señor Brull, recaerán sobre el contribuyente los primeros muletazos.

¡Qué dichosos son los contribuyentes! — No se hace una revolucion que no sea para aliviarles de peso! Pregúnteseles si no, después de la de julio si no van sintiendo alivio.

Pero me es imposible pensar en el mes que viene sin hacer nuevos sufragios por la ventura del país.

En esto me diferencio de La Epoca á quien el mismo pensamiento ha inspirado calorosos arranques contra las desconfianzas que se albergan en varios pechos patrióticos.

La desconfianza no es precisamente hermana de la prudencia, aunque las dos tienen cierto aire de familia.

Por eso no es extraño que, confundiéndolas, crean algunos que con mimbres y tiempo se pueden hacer cien programas de Manzanares.

Yo tambien me confundí ante los conatos de federación entre varias Milicias, de que habla un periódico, y al buscar su esplicacion en la política, vengo á parar á la fábula.

Aquí tiene otra vez aplicacion la doctrina del Sr. Orense, y me detengo para hacer sufragios por la difunta union liberal.

No recuerdo si la accion de la fábula en que se cuenta que el caballo se sometió á un gineto para perseguir á un ciervo, pasa en Manzanares; pero lo que importa es consignar que, alcanzado el ciervo, la cabalgadura sintió el acicate al querer desembarazarse del gineto.

Quisiera ser presidente del consejo, para verme acariciado por el general O'Donnell, y declinar en él la incumbencia de escribir artículos.

Ante los halagos del señor ministro de la Guerra, no respondería yo de ser una segunda edicion del maese cuervo de otra fábula.

Hace media hora que estoy trabajando por sujetar á la palabra un pensamiento rebelde. — El general O'Donnell me sacaría del apuro, fusilándolo.

Pero no soy tan cruel que me guste derramar la sangre de un pensamiento.

En cambio los pensamientos derraman la sangre de los españoles.

Es lástima que el manifiesto de Manzanares no esté impreso con tinta encarnada, porque así no inspiraría desconfianzas acerca de su color político.

(Padre Cobos.)

PALMA.

PUBLICACIONES OFICIALES.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA

DE LAS ISLAS BALEARES.

Sanidad.—Hubiéndose recibido noticias satisfactorias del estado sanitario de la provincia de Valencia, la observacion de ocho dias impuestos á las procedencias de aquella capital, Cullera, Denia y demas puertos intermedios, queda reducida á cinco dias con el correspondiente ventileo y espurgo prevenidos; cuya reduccion alcanza á los buques actualmente en cuarentena.

Por igual motivo la observacion de diez dias impuesta á los buques conductores de pasajeros procedentes de Zaragoza, Valencia, Chelva, Liria y otros puertos, que no hubiesen justificado al embarcarse faltar de ellos mas de diez dias, se concretará á las que procedan de Zaragoza y demas poblaciones declaradas infectas; mediante asimismo el ventileo y espurgo de antes acordados.

Lo que se inserta en el Boletín oficial y demas periódicos para conocimiento del público. Palma 4 de julio de 1855.—José Miguel Trias.

En virtud de acuerdo de la Exma. Audiencia del territorio, se saca á pública subasta en venta vitalicia la escribanía vacante en el juzgado de primera instancia del partido de Luca por fallecimiento de don Juan Herrach que la servía, cuya subasta tendrá efecto simultáneamente á este gobierno de provincia y en dicho juzgado á las doce del día quinto posterior á los treinta del en que se haya hecho publicacion de este edicto en la gaceta oficial bajo las bases y condiciones que establece el Real decreto de 7 de mayo de 1852 en inteligencia que no se admitirá proposicion en cantidad menor de diez mil reales vellón en que ha sido tasada. Palma de Mallorca á 30 de junio de 1855.—José Miguel Trias.

LOTERIAS NACIONALES.

Números premiados de la del 28 del mes próximo pasado.

NUMEROS.	PREMIOS.
2.317	50
9.977	50
13.607	50
16.943	50

Las personas á quienes pertenezcan los billetes premiados podrán presentarse con ellos en esta administracion á percibir sus cantidades.—Continúa la venta de la que se ha de celebrar el día 12 del actual á 96 rs. vn. cada entero y 12 el octavo. Palma 5 de julio de 1855.—Jaime Muntaner.

PALMA 6 DE JULIO.

Segun nos aseguran personas de cuya veracidad no podemos dudar parece que en Barcelona han ocurrido ya repetidos casos de cólera: justificase esta noticia por cartas particulares, y una prueba de su exactitud la tenemos en el crecido número de pasajeros que ayer condujo el vapor *Mahones*, á cuyo bordo se embarcaron en Barcelona 170 personas. Cuando tan crecida es la emigracion, cuando no se vacila en abandonar así el hogar doméstico, seguro es que existe causa para ello y que esta causa es un peligro cercano: el que ahora amaga de nuevo á los catalanes hace un año que lo sintieron tambien: entonces arrebató innumerables víctimas y los recuerdos que dejó son demasiado tristes para que ahora, al simple anuncio de su reaparicion, no se haya difundido el pánico entre la generalidad.

Comprendemos muy bien la precipitacion, el vehemente deseo con que se huye de un lugar infestado, creyéndose á cubierto del contagio con interponer algunas leguas de distancia: á este medio apelarán todas las personas cuya posicion se lo permitan y no serán pocas las que aporten á nuestras playas. No entra en nuestro ánimo exigir que estas sean inhospitalarias, al contrario,

quisiéramos que en ellas se salvaran de la calamidad todas cuantas personas las escojan para punto de su residencia; pero es deber nuestro llamar la atencion de las autoridades para que, sin pérdida de momento, adopten medidas enérgicas y rigurosas que nos pongan á cubierto de una importacion de la enfermedad asiática, no suceda que los mismos fugitivos traigan en sí el germen de ese terrible mal.

Ha llegado pues el caso de repetir las mismas precauciones que el año pasado nos libraron del cólera: la esperiencia nos demostró que no son ineficaces, como algunos dicen, y á ellas debemos apelar de nuevo si queremos librar á nuestro pais de tal calamidad. Ciérranse los puertos subalternos, incluso el de Alcudia, sin que en este se admita mas que la balija: fúmguese la correspondencia que en ella venga: ventilense los géneros y muy especialmente los equipajes, y por fin establézcase, si así lo aconsejan las circunstancias, el cordon sanitario en todo el litoral. Y esto sin pérdida de momento, mañana, hoy mismo; pues una hora de retardo, la mas pequeña dilacion, puede ser de muy tristes consecuencias para el pais, puede acarrear fatales conflictos que al deplorarlos seria tardío el remedio.

Esperamos confiados en el celo de nuestras autoridades: el público les agradecerá cuanto hagan en obsequio de la salud general. En asunto de tanta trascendencia no existen consideraciones de ningun género, pues por mas sensible que á todos sea sufrir perjuicios en sus intereses, estos deben ser pospuestos al bien comun. Así lo comprenden las personas sensatas y las mismas que se vean precisadas á sujetarse á las precauciones, por rigurosas que estas sean, verán en ellas el deseo de darlas puerto seguro contra la enfermedad, en lugar de tenerlas de continuo expuestas á idénticos peligros á los que con su emigracion han querido evitar.

Si bien la villa de Manacor ha sido de las últimas en tributar el debido homenaje á la promulgacion del dogma de la Inmaculada Concepcion de María, no ha sido empero la que menos avara se haya mostrado en la celebracion de tan solemne festividad. Cuanto se dijera, no fuera bastante á pintar el verdadero cuadro de animacion, lucimiento y alegría que presentaba aquella hermosa villa: aparte de la fiesta religiosa, idéntica á las que conocen nuestros lectores, pero en la que hubo un esmero particular en la decoracion del templo, en su profusa iluminacion, en la bien dirigida orquesta y un concurso muy crecido en la procesion que se ejecutó; era de admirar la general asiduidad con que los vecinos todos procuraban cada uno de por sí que el éxito de las fiestas fuera el mas completo que darse pudiera. Ni una sola calle, ni siquiera una casa hubo que no viera su frontis tapizado de olmo, arrayan ó mirto, y en él sembradas en caprichosos dibujos, multitud de candeleros que encendidas producian un efecto sorprendente. Sobresalian algunas calles adornadas por infinidad de arcos cubiertos de hermoso follage, cuyas claves formaban elegantes coronas, de las que pendian vistosas colgaduras y graciosas é improvisadas arañas. La iluminacion no pudo ser mas general ni mas profusa, y fuera prolijo el enumerar las bellezas que admiramos, ya en transparentes de muy buen gusto, ya en la variada cuanto caprichosa combinacion de luces. Una de las cosas que mas llamaron la atencion, por su novedad, fué la brillante y lucida cabalgata que precediendo á un magnífico carro triunfal circuló por las calles de la poblacion. En el carro iba una niña representando á la Purísima Concepcion, ataviada con gusto muy esquisito y acompañada de doce niñas que entonaban armoniosos cánticos en loor á la excelsa Reina de cielo y tierra. En esta verdadera ovacion no fué olvidada la clase menesterosa, á quien durante los tres dias de fiesta, se suministró una

abundante comida. Hubo tambien los indispensables fuegos artificiales, y los no menos precisos bailes donde pudieran las bellas de la villa dar expansion al ánimo altamente sobrecojido durante el día por los efectos de una festividad que dejará gratísimos recuerdos entre sus vecinos, pues ha escedido en mucho á cuantas se hayan celebrado hasta ahora no tan solo en los demás pueblos de la isla, si que tambien á alguna de las que hemos presenciado en la capital.

Por un descuido involuntario cometido ayer en la compaginacion de nuestro alcance, á causa de la premura con que en los dias de correo tienen que hacerse los trabajos tipográficos, se omitió la insercion del siguiente parte telegráfico:

Oriente.—Delante de Sebastopol 28 de junio—El general Pelisier al gobierno:

«Lord Raglan ha muerto esta noche á las nueve. Estamos tanto mas afectados con esta pérdida en cuanto que el general en jefe del ejército inglés parecia haberse mejorado hacia 24 horas.»

«Antes de morir Lord Raglan permaneció 4 horas sin conocimiento.»

«El general Simpson al comunicar al gobierno inglés el fallecimiento de Lord Raglan le anuncia haber tomado el mando en jefe del ejército expedicionario.»

«Una gran parte de las escuadras aliadas estaba el 5 delante de Cronstad: se habian extraido del mar 47 máquinas infernales.»

«El brigadier general inglés Estcourt ha fallecido víctima del cólera: tambien han muerto de resultas de sus heridas los generales ingleses Campbell y Eyre. El general Brown esta convaleciente, su sucesor el coronel Yea murió á poco de reemplazarle. El general francés Brunet murió en la accion del 18 y el general Mayran está gravemente herido.»

BOLETIN COMERCIAL.

PUERTO DE PALMA.

BUQUES ENTRADOS.

Dia 5.

De Gandia en 5 dias laud Carmen, de 13 ton., pat. Tous, con tomates.
De Marsella en 7 dias laud dos Hermanas, de 90 ton., pat. Mayor, con drogueria y géneros.
De Argel en 5 dias laud S. José, de 13 ton., pat. Enseñat, con un pasag., y lastre.

DESPACHADOS.

Dia 5.

Para Mahon javeque cnatro Amigos, de 21 ton., pat. Picó, con 12 pasag., y varios efectos.
Para Areñs laud María Luisa, de 21 ton., pat. Cauche, con 4 pasag., algarrobas y efectos.
Para Felipe-Ville laud Esperanza, de 43 ton., pat. Palmer, con vino y efectos.
Para Torre-Vieja bergantin oldemburgues Jason, de 192 ton., pat. Paulsen, en lastre.
Para Cagliari bergantin barca Americano, San Silice, de 367 ton., cap. Davit, E. Mayo, en lastre.
Para Valencia laud Juanito, de 44 ton., pat. Petró, con 26 pasag., azúcar y efectos.,
Para Gandia laud S. Pablo de 21 ton., pat. Porcell, en lastre.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia de mañana.

SAN ODON, OBISPO Y CONFESOR.

Con las grandes virtudes y maravillosos hechos que obró el glorioso San Odon, ilustró el linaje de los esclarecidos condes de Barcelona y la nobilísima descendencia de los de Gascuña y Urgel. De buena voluntad hubiera renunciado Odon la carrera militar, á no haber visto que en el condado de sus padres dominaba el vicio y reinaba la iniquidad, y por es-

to tan pronto como favoreciendo el Señor sus empresas vió restablecida la piedad y la justicia dejó las armas y negocios del tiempo para atender unicamente á los espirituales y del Cielo. En esto murió el obispo de Urgel, y juntandose el pueblo para la eleccion del sucesor, advirtiendo las prendas de Odon, que entonces era arcediano de la misma Iglesia fué proclamado por su obispo y pastor. Por espacio de 28 años gobernó santamente su diócesis á fin de las cuales el 7 de julio de 1125 fué el Señor servido de librar su alma santísima de la carcel de su cuerpo.

CULTOS.

Mañana en la iglesia parroquial de S. Miguel, al anochecer se cantaràn solemnes completas en preparacion á la festividad de Nuestra Señora del Milagro.

= En el Santo Hospital general á las seis de la mañana empezará la novena de Nuestra Señora del Carmen, y en Santa Teresa á las diez, con exposicion de S. D. M.; repitiendose ambas funciones en dichas iglesias al anochecer.

= El domingo en la iglesia parroquial de san Miguel se celebrará la fiesta dedicada á Nuestra Señora del Milagro, con exposicion de S. D. M. misa solemne y sermon, que dirá D. Miguel Coll, Pro.

= En la parroquial de S. Jaime á las cuatro y media de la tarde se practicará el quinto dia de novena de S. Cayetano, con sermon que dirá don Cayetano Ignacio Seguí Pro.

= En la iglesia del Santo Hospital general la M. I. Archicofraternidad de las almas de los hermanos cofrades difuntos, hará su aniversario con misa mayor cantada y sermon que dirá D. Miguel Coll Pbro.; concluyendo tan devota y cristiana caridad con los responsos, suplicando al Altísimo saque ó alivie á dichas almas de las voraces llamas del Purgatorio, para que logren totalmente el fruto de la preciosa Sangre que derramó Jesucristo, muriendo por nuestra redencion clavado en la cruz.

Mañana se celebra la inauguracion del nuevo Oratorio del Portichol: por la tarde será llevada con solemne acompañamiento desde la iglesia de las Miñonas á dicho oratorio la efígie de su aman-

tísima titular NUESTRA SEÑORA DEL REMEDIO, y luego de colocada en él se hará la solemne bendicion, cantándose en seguida el *Te-Deum* y al anochecer completas. El dia 8 á las nueve se cantará nona y despues habrá misa solemne, en la que predicará D. Vicente Terrasa Pro. Al anochecer se cantaràn el Rosario y la Letanía.

El dia 8 despues de concluida la misa solemne en el oratorio, habrá corridas,

VARIACIONES ADMOSFERICAS DE AYER.

Horas.	Termóm.	Baróm.	Hygróm.
7 de la mañana.	16 grad	28 4	75
12 del dia.	20	28 4	75
5 de la tarde.	20	28 4	75

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las ———— 4 hs. 39 s.

Pónese á las ———— 7 » 21 »

Los relojes deben señalar al medio dia verdadero las 12 hs. 4 ms. 10 s.

ANUNCIOS.

D. JUAN LUIS SANCHO

profesor de instruccion primaria,

ha trasladado su establecimiento á la casa número 20 plazuela d' en Bibi.

Para aquellos niños, cuyos padres gusten que se les acompañe al ir y volver de la escuela, se observará el método siguiente: se les irá á buscar á sus casas todos los dias, incluso los domingos y dias de fiesta, por la mañana á las ocho, y por la tarde á las dos, ó dos y media, segun varíe la estacion; y se les volverá acompañar por la mañana á las doce, y por la tarde á las seis ó seis y media.

No habrá para estos niños mas dias de asueto que: los primeros domingos de cada mes, los primeros dias de Natividad, Pascua de Resurreccion y Pentecostés, dia de Corpus, dia de San Antonio abad, domingo de Ramos y lunes y martes de carnaval.

Habrà tambien en dicho establecimiento, clase de adultos, por la noche, y de niñas á medio dia.

Compra.

Se desea adquirir, ya sea por via de compra ó establecimiento, una tien la bastante capaz de las que están situadas en la plaza de Cort ó plazuela de las Copiñas: se preferirá la que tenga habitacion para una familia reducida. Tambien se alquilaria si al dueño no conviniere la venta.

Las personas á quienes interese entrar en negociaciones sobre el objeto de este anuncio pueden acudir á la imprenta de este periódico en donde se les dará mayor razon.

Sirvientes.

Se desea encontrar un criado soltero que sepa algo de guisar, cuidar un señor y una caballería.

Se necesita una criada de buenas circunstancias que sepa guisar y desempeñar los quehaceres de una casa. En esta imprenta darán razon.

Alquileres.

Se desea tomar en alquiler una casa zaguan espaciosa, que reúna todas las comodidades necesarias para una numerosa familia, y habitaciones independientes para oficinas. Deberá estar situada en un punto céntrico de esta ciudad. Informarán en la oficina de este periódico.

DIVERSIONES PUBLICAS.

Plaza de toros.

El próximo domingo, la compañía coreográfica oriental bajo la direccion de D. Angel Martinez dará una escogida funcion en la que tomarán parte los dos árabes, distinguiendose con grandes saltos y una coleccion de juegos grotescos.

PRECIOS. Los de costumbre.

Empezará á las cinco.

IMPRESION BALEAR

Á CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRENS

editor responsable.

Calle de San Francisco, núm. 30.